



Direction des affaires européennes et de la coopération (DAEC) Affaire suivie par : Sabrina AUCAGOS

## 19<sup>e</sup> REUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DES MINISTRES DE L'ASSOCIATION DES ETATS DE LA CARAIBE (AEC)

Port of Spain (Trinidad), 14 Février 2014

-----

Allocution de Mme Thérèse MARIANNE-PEPIN,

Présidente de la Commission Coopération – Région Guadeloupe

Chef de délégation de la Guadeloupe

\_\_\_\_\_

## Seul le prononcé fait foi

Monsieur le Ministre des affaires étrangères de la République de Trinidad et Tobago, Son Excellence Winston Dookerann

Monsieur le Secrétaire des affaires étrangères du Mexique, Président du conseil des ministres, Son Excellence Jose Antonio Meade

Monsieur le Secrétaire général de l'Association des Etats de la Caraïbe, l'Honorable Ambassadeur Alfonso Munera

Mesdames et messieurs les Ministres et Secrétaires d'Etat des Etats-membres et membres associés,

Mesdames et messieurs les ambassadeurs,

Mesdames et messieurs.

Au nom de la présidente du conseil régional de la Guadeloupe, Mme Josette BOREL-LINCERTIN et au nom de la délégation guadeloupéenne que j'ai l'honneur de conduire aujourd'hui, qu'il me soit d'abord permis de remercier la République de Trinidad et Tobago, pays hôte de cette 19e Réunion ordinaire du Conseil des ministres de l'Association des Etats de la Caraïbe, pour la qualité de l'accueil réservé à chaque délégation ici présente.

Je tiens également à exprimer ma reconnaissance à la présidence mexicaine, pour l'excellence des travaux réalisés tout au long de cette année, ainsi que pour leur généreuse et fructueuse contribution au déploiement des actions de l'AEC, qui s'apprête avec bonheur, à célébrer ses 20 ans.

Je voudrais par ailleurs adresser mes respects au Secrétaire général de l'AEC, son excellence l'ambassadeur Alfonso MUNERA, qui par son implication visionnaire et engagée, a su fédérer les initiatives des pays membres et favoriser leur mise en œuvre stratégique, à travers le développement de projets innovants et ambitieux pour notre Grande Caraïbe.

Au nom de la présidente du Conseil régional de la Guadeloupe, nous venons aujourd'hui vous réaffirmer l'engagement de la Guadeloupe à participer de façon pleine et entière au concert des nations caribéennes, par l'adhésion en son nom propre à l'Association des Etats de la Caraïbe, en tant que Membre associé.

En effet, la région Guadeloupe s'est de longue date engagée dans une dynamique de coopération volontaire et ambitieuse, visant à renforcer ses échanges avec ses voisins de la Caraïbe et des Amériques, notamment au sein de l'enceinte de l'AEC. C'est ainsi qu'à travers la représentation diplomatique de la France, la collectivité régionale prend activement part, depuis de nombreuses années, aux divers activités, comités et groupes de travail de l'Association.

Je voudrais aujourd'hui rendre hommage à l'action conjuguée du Ministère des affaires étrangères et du Ministère des outre-mer, qui ont rendu possible cette démarche institutionnelle novatrice, aboutissant au terme d'un long cheminement, à notre adhésion formelle à l'AEC.

Que le Ministre Laurent FABIUS, le Ministre Victorin LUREL, l'Ambassadeur Fred CONSTANT et l'Ambassadeur Jacques STURM, en soient personnellement remerciés.

De même, c'est avec conviction, ferveur et solennité qu'aujourd'hui la Guadeloupe adresse à chacun d'entre-vous, Etats-membres et membres associés ici présents, ses plus vifs remerciements pour l'honneur et l'amitié que vous lui témoignez, en l'accueillant pleinement à vos côtés.

Chers représentants des Etats-membres et membres associés, chers honorables partenaires ici réunis, soyez assurés de trouver par ma voix et celle de la région Guadeloupe, un soutien indéfectible aux fins de forger ensemble ce bel édifice caribéen, qui nous rassemble tous, dans cette triple espérance:

- la construction de communautés de vues et d'actions sur les grandes problématiques de la Caraïbe ;
- le renforcement de relations institutionnelles, économiques, scientifiques, culturelles, ainsi que les échanges de savoir-faire pour le développement harmonieux et durable de nos territoires ;
- enfin, la connaissance mutuelle et l'amitié entre nos peuples, partageant le même espace géographique; et j'en formule le vœu, un bel avenir de projets partagés, affirmant par là même, la singulière et harmonieuse diversité de notre Grande Caraïbe.

Merci de votre attention.